

Por HÉCTOR LEIVA OYARZÚN.—

UN LIBRO DE ACTUALIDAD.—

CRÓNICAS DE LAS TIERRAS DEL SUR DEL CANAL BEAGLE

(696982)

De Mauro Mariano Beros.

Ahora que nuestro Canal Beagle ha sido cruzando una vez más por numerosos vientos, y cuando han viajado a esa lejana zona Sur todo los miembros del Tribunal arbitral traeán las más diligentes preguntas, es justo leer este libro de Mauro Mariano Beros, abogado, Intendente de Magallanes durante los seis años de la Administración Pinochet y encomendado de la cultura alegre y cultívante del extremo sur del Chile.

Este libro ilumina una verdadera necesidad de información sobre la zona del Beagle, cuyo valioso tráfico no requiere más explicaciones. En efecto de acuerdo al Pro-

logo del Capitán de Navío Dr. Hugo Aguirre Mac Kay, "para muchos clíffes del conocimiento de la Historia, Geografía y sobre todo de las derechos territoriales de los derechos territoriales de la Repùblica constituye un aspecto poco conocido y a la vez muy importante, sólo adquirió relieve cuando por circunstancias imprevistas los medios de comunicación pusieron de manifiesto algunas tendencias que corresponden a la región".

El libro nos va mostrando algunas facetas fascinantes para lo que algunas veces estuvimos en tránsito por aquellas desoladas re-

giones, bajo un mar de nieve y lluvia, con el viento soplado intensamente del norte sobre los países mayores de un viejo buque mercante, contemplando las lejanas islas, isletas y "casaboneras" que, más de una ocasión, al amanecer, parecían pa

bajo su cubierta y que Mariano Beros, croata del subraya, debidamente cabido escribir: "El progreso regiomontano se ejemplificó en Puerto Williams, esa sola, presentada en el extremo Surillano de América, representa un motivo de justicia singular para la nación, A fines del año 1920 se activado al nayar de habitantes y las varias obras de agricultura que se llevó a cabo durante fortaleciendo su posición como base de apoyo para las actividades navales y marítimas en general, como centro social de creciente importancia que tendió puro interesarmente contribuyendo a abrirse a la vida civil, pregiendo

se para recibir los beneficios resultados del turismo". Martínez no sólo incluye al presente en geografía hasta el futuro sino también da una visión integral "de la región en el curso del tiempo. Su relación se inicia perteneciendo con un recuerdo a los habitantes prehistóricos "pámpanos", hoy casi extinguidos por completo. Egos pertenecían al país por sus tierras de los innumerables herederos del navegante Magallanes y fueron el objeto de una lucha monótona que el autor titula como epopeya.

En tres partes siguientes se obvia hacia a la ocupación pacífica del Beagle Sur; la incorporación definitiva a la civilización y a la modernidad chilena, en que consagra un capítulo completo a la "obra pionera y civilizadora de la Armada de Chile", para concluir con una referencia sumaria a la llamada "expansión del Beagle".

Al referirse a qué diferencia Martínez prefiere llamarlo a presentar los acontecimientos vividos por la comitiva de que Chile y Argentina al regresar sus diferentes al final de la corona triunfante, habrían de llegar a una solución final. Al citar tanto el caso Atacama, la que todo espíritu habría de volverse a Beagle para siempre", afirma. Para concluir que ello sería el inicio de una nueva era en el desarrollo humano del pequeño mundo geográfico del extremo Sur de América.

Crónicas de las tierras del sur del Canal Beagle [artículo] Héctor Leiva Oyarzún.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leiva Oyarzún, Héctor, 1926-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crónicas de las tierras del sur del Canal Beagle [artículo] Héctor Leiva Oyarzún.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile